

## No llega el crédito a las microempresas (El Financiero 03/11/10)

No llega el crédito a las microempresas (El Financiero 03/11/10) Ivette Saldaña Miércoles, 3 de noviembre de 2010

- Inferior al del año pasado, el monto de financiamiento.
- Subastas entre los bancos para obtener coberturas.
- Se busca que no pidan garantías hipotecarias para menos de 2 mdp.

Sequía crediticia se prolonga en las microempresas Como resultado de la crisis económica, el financiamiento que garantiza el gobierno para las Pymes se encuentra 5 por ciento por abajo del monto de 2009; además, la oferta de créditos aún no llega a los micronegocios, afirmó Gustavo Meléndez, director general de Promoción Empresarial de la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía. Y aunque ya se registró una recuperación y reactivación del financiamiento a las pequeñas, medianas y grandes firmas del país, las micro son las que tienen más dificultades para acceder a un crédito. De enero a la fecha se ha apoyado a 66 mil empresas, es decir 16 por ciento más que el año pasado. No obstante, el monto de 52 mil millones de pesos en créditos fue 5 por ciento menor al de 2009. Alrededor de 33 por ciento de las empresas que piden financiamiento son del sector comercio, otra tercera parte de la industria y otro tanto de servicios. En conferencia de prensa durante la Semana Nacional Pyme, que inició el lunes y termina este viernes, explicó que lo anterior se debió a dos factores: 1) Cuando hay una crisis económica, las empresas buscan mayor liquidez, y por eso subió el número de negocios apoyados. 2) No están pidiendo créditos muy altos porque muchas Pymes se endeudaron el año pasado y ahorita ya no están buscando el endeudamiento como lo hicieron en 2009. Pese a ello, la cartera vencida que tienen las instituciones bancarias para este segmento de empresas es de 3 a 3.5 por ciento, similar al del año anterior. Regularmente en los últimos dos meses del año aumenta la demanda de créditos por parte de las Pymes, lo que podría hacer que suba la demanda de financiamiento. Efecto en cascada La oferta de créditos tiene un comportamiento en cascada, porque las instituciones financieras primero lo dan a las grandes empresas, luego a las medianas, a continuación a las pequeñas "y ahora faltan las micro", expuso. Así que para apoyarlas a fin de que consigan más créditos se están haciendo subastas entre los bancos para que obtengan coberturas a los financiamientos que den a las Pymes, sobre todo a los créditos menores a 150 mil pesos. Especificó que la cobertura que se da para los negocios medianos es de 4 por ciento, y para los pequeños aumenta a 7 por ciento, y así lograr que los bancos den más créditos. Meléndez expuso que para el Programa de Fondo de Garantías en un principio obtuvieron dos mil 50 millones de pesos, pero luego se les incrementó para los apoyos a las empresas dañadas por desastres naturales y subió a dos mil 300 millones. Dijo que para ese plan en 2011 esperan recibir también dos mil 300 millones de pesos. También se pretende que las instituciones bancarias ya no pidan garantías hipotecarias a las Pymes que solicitan menos de dos millones de pesos, en los casos de negocios con más de dos años de antigüedad. Y además de los bancos, anotó, se busca la participación de intermediarios no financieros. En 2009 se les dieron garantías por cien millones de pesos, y en lo que va de 2010 ya recibieron 200 millones, apuntó.